

Agenda de trabajo conjunto

Preven reactivar Laboratorio Nacional de Productos Forestales en Mérida



Con la finalidad de reactivar el Laboratorio Nacional de Productos Forestales (Labonac), el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, se reunió con el decano de la Universidad de Los Andes, Darío Garcaí, en el Instituto Forestal Latinoamericano (IFLA) (Más info pag. 2).

Contará con 35 guías turísticos

Recuperación del Zoológico Las Delicias en Maracay presenta 80 % de avance

P-3



Con metodología

Promoverán responsabilidad ampliada en control de basura marina y microplásticos

P-6

Comisión Presidencial para el Cambio Climático propone fortalecer equipo negociador

P-4

Agenda de trabajo conjunto

Prevén reactivar Laboratorio Nacional de Productos Forestales en Mérida



Minec y ULA trazan ruta de trabajo como parte del Motor Forestal

Con la finalidad de reactivar el Laboratorio Nacional de Productos Forestales (Labonac), el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, se reunió con el decano de la Universidad de Los Andes, Darío Garai, en el Instituto Forestal Latinoamericano (IFLA).

La información la dio a conocer el ministro a través de su cuenta en la red social Instagram

@josuelorca, donde explicó que desarrollaron una agenda de trabajo conjunto, para la activación de esta importante área para la certificación de productos forestales en el país.

Asimismo, realizó una inspección a los aserraderos, laboratorios y tratamientos de productos no maderables de Labonac, con el propósito de trazar una ruta de trabajo para la recuperación de estos espacios, como parte de las acciones del motor forestal en Venezuela.

En Aroa

Reinaugurado Parque de Exposiciones "Eustaquio López Bora" en Yaracuy

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, participó en la reinauguración del Parque Ferial de Exposiciones "Eustaquio López Bora", ubicado en la población de Aroa, estado Yaracuy.

Se trata de un espacio para la exposición agropecuaria, ganadera, bufalina, caprina y para dar a conocer los emprendimientos de la zona.

Durante la actividad, más de 180 expositores de ganadería caprino-ovino, artesanía, cacao y café se dieron cita, encuentro donde además se exhibió el potencial artesanal de la zona.

Lorca acompañó al gobernador de la entidad, Julio León Heredia y a la alcaldesa del municipio Bolívar Sol Colmenarez, en un espacio al que calificó como una excelente oportunidad para fortalecer el sector turístico, productivo y económico del estado.

Contará con 35 guías turísticos

Recuperación del Zoológico Las Delicias en Maracay presenta 80 % de avance

Los trabajos de recuperación del Zoológico Las Delicias, ubicado en la ciudad de Maracay, estado Aragua, se encuentran a un 80 %, informó la gobernadora de la entidad, Karina Carpio, durante la tercera edición de su programa de televisión, Yo soy Aragua, en el que participó el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca.

El titular de Minec afirmó que en el lugar hacen vida unas 70 especies y 700 ejemplares, para que las familias puedan contemplarlos.

El titular del despacho ecosocialista, indicó que durante el tiempo de recuperación, el espacio natural ha permanecido cerrado, al tiempo que los animales han tenido la atención médica y nutricional necesaria.

Agregó que se prevé que en Las Delicias harán vida dos leones blancos que están en el país.

Carpio señaló que las lagunas, jaulas para leones y el serpentario, reciben las últimas adecuaciones, con la finalidad de que la instalación esté abierta al público en el menor tiempo posible.

El Zoológico Las Delicias es el más antiguo del país, con 107 años de existencia, permaneció 8 años cerrado y comprende 7 hectáreas, con 5 mil metros cuadrados de caminerías, igual cantidad de superficie de grama y 4 mil metros lineales del sistema de riego.

En la nueva etapa de Las Delicias, 35 guías turísticos estarán a cargo de proporcionar información a los visitantes sobre el cuidado y preservación de las áreas, con lo que esperan que el centro se convierta en la referencia nacional para el paseo familiar.



Lagunas, jaulas para leones y el serpentario reciben últimas adecuaciones

Sensibilización activa

Comisión Presidencial para el Cambio Climático propone fortalecer equipo negociador



Promueven la concienciación de la población sobre efectos adversos del cambio climático

Para preparar los resultados de la reunión 56 sobre el Cambio Climático promovida por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), efectuada este año en la ciudad de Bonn, Alemania, se realizó el segundo encuentro de la Comisión Presidencial sobre el tema en la sede central del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo.

El titular del Minec, Josué Lorca, presidió la reunión cuyo objetivo es promover la realización de políticas de educación y divulgación, para concienciar a la población sobre los efectos adversos del cambio climático.

Durante el encuentro se expuso la visión del Despacho de MPPRE sobre el contexto actual y los principales retos que se presenta de cara a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27).

Al encuentro asistieron el viceministro para Temas Multilaterales del Ministerio para Relaciones Exteriores (MPPRE), Rubén Darío Molina; la embajadora y directora de Organismos Internacionales del MPPRE, Cristiane Engelbrecht; el viceministro para Investigación y Aplicación de conocimientos de Ciencia y Tecnología, Francisco Durán; el presidente

del Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inameh), Coronel José Ramón Pereira, y el jefe del Departamento de Ecología del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC), Carlos Méndez.

Durán mostró una panorámica sobre la complejidad y alcance del proceso, así como la necesidad de fortalecer al equipo negociador de Cambio Climático.

Entretanto, Engelbrecht enunció los aspectos de los grupos negociadores, la participación de Venezuela en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP) y los Países de Pensamiento Afín (LMDC), los artículos de la convención, el financiamiento, pérdidas y daños, soluciones basadas en la naturaleza, el enfoque desigual basado en adaptación y los océanos.

Por su parte, el Jefe de Ecología del IVIC, Carlos Méndez, presentó un balance de los temas vinculados al mecanismo de tecnología, el programa de trabajo en mitigación y el inventario global (Global Stocktake), como componente fundamental del Acuerdo de París, que se utiliza para monitorear su implementación y evaluar el progreso colectivo realizado en el logro de los objetivos convenidos.

Videoconferencia por la mitigación del Cambio Climático

Minec promueve “importancia de la recuperación de los suelos contaminados”



Recuperación de los suelos contribuye al Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

Como parte del ciclo de videoconferencias que promueve la Dirección General de Formación del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), se desarrolló la ponencia “Importancia de la recuperación de los suelos contaminados”.

Durante la disertación, los servidores públicos de la institución e interesados escucharon las explicaciones de Gianmary Rosa, quien participó como ponente en el Primer Congreso Nacional de Investigadores e Investigadoras sobre el Cambio Climático, que se efectuó en mayo de este año.

Para la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en el suelo comienza todo y es un componente esencial del ambiente en el que se desarrolla la vida.

Los suelos son frágiles, de difícil y larga recuperación, porque pueden tardar desde miles a cientos de miles de años en formarse, y son de extensión limitada, por

lo que se considera como un recurso no renovable.

En los suelos se sostiene la producción de alimentos, se filtra el agua, son la fuente de las medicinas y ayudan a combatir y a la adaptación al cambio climático.

Al cuidar los suelos se consigue mayor seguridad alimentaria, más diversidad, mejores medios de subsistencia, agua más limpia y más medicinas.

También, al conservar los suelos se logra menos gases de efecto invernadero, porque juegan un papel importante en la mitigación del cambio climático, al almacenar el carbono y disminuir las emisiones de gases a la atmósfera.

Al respecto, el director de Divulgación de la Dirección de Formación del Minec, David Álvarez, comentó que “la recuperación de los suelos tributa a la mitigación del cambio climático, así como contribuye con el Plan Nacional de Reforestación 2022-2023 que desarrolla el Minec”.

Establecen metodología

Promoverán responsabilidad ampliada en control de basura marina y microplásticos



Reactivado grupo Intraministerial

Con la finalidad de reactivar las actividades del Grupo Intraministerial en Basura Marina y los Microplásticos, se llevó a cabo una reunión con los directores encargados del tema, donde se establecieron normas y metodologías para promover proyectos de responsabilidad ampliada entre los productores.

Durante el encuentro también se impulsaron normas que estén en armonía para la medición y

control de los desechos marinos, el diseño de planes de gestión de residuos nacionales, regionales y locales, y en el tratamiento de aguas residuales, así como la orientación para la sensibilización, adecuación y desarrollo de nuevas tecnologías ambientalmente racionales y dar prioridad a la limpieza del medio marino.

En la reunión participaron la Dirección General de Planificación y Gestión para el Manejo de la Basura, Oficina

Estratégica de Seguimiento y Evaluación de Políticas Públicas, Oficina de Integración y Asuntos Internacionales, Dirección General de Políticas y Gestión de Ecosistemas, Dirección General de Infraestructura de la Basura, Dirección General de Gestión de la Calidad Ambiental, Dirección General de Aprovechamiento de la Basura, Dirección General de Adaptación al Cambio Climático, Dirección General de Mitigación al Cambio Climático y la Dirección General de Diversidad Biológica.

Contará con cancha de equinoterapia

Avanzan trabajos de recuperación del parque Zoológico y Botánico Bararida en Lara

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, inspeccionó junto al gobernador del estado Lara, Adolfo Pereira, los avances de recuperación del pulmón vegetal de la entidad larense: el Parque Zoológico y Botánico Bararida.

Este espacio posee la mayor colección animal y diversidad en la región, por lo que las acciones de recuperación están determinadas en garantizar el hábitat de la fauna y ofrecer más servicios a las familias, entre ellos: una cancha de equinoterapia.

El Ministro destacó que cumpliendo con las instrucciones del presidente Nicolás Maduro,

buscan fortalecer los zoológicos, acuarios y zocriaderos, por lo que en este espacio natural se estableció una agenda de acción para su recuperación.

Durante su visita al estado Lara, Lorca también se reunió con el alcalde del municipio Iribarren, Luis Jonas Reyes, para trazar una ruta de trabajo para la pronta recuperación de los espacios del Parque del Este.



Para conmemorar su día

Defensoría del Pueblo y Minec desarrollan conversatorio sobre la Pachamama



Minec y Defensoría del Pueblo han fortalecido las relaciones de trabajo

Por la importancia que reviste reconocer a la Pachamama (Madre Tierra), el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) junto con la Defensoría del Pueblo, realizaron un conversatorio sobre el tema.

La disertación se desarrolló en el Salón Waraira Repano, ubicado en el piso 6 de la sede central del Minec en la Torre Sur de El Silencio, en el centro de la capital, y estuvo a cargo de la Defensora con Competencia Nacional en Materia Ambiental de la Defensoría del Pueblo, Xiomara Cuevas.

Pachamama es un término de la lengua quechua y aimara que al ser analizado describe a "Pacha" como Mundo o Tierra, y "mama" equivaldría a madre. El vocablo Pachamama es usado por las etnias andinas en Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador y Perú, para identificar a la Madre Tierra.

Para los pobladores primigenios andinos, la palabra representa más que señalar al espacio terrestre, hace

referencia de la expresión como una divinidad: la naturaleza, la que está en contacto e interacción constante con los humanos.

Cada 1° de agosto los pueblos originarios de América Latina reviven un ritual de agradecimiento a la Pachamama, como entidad sagrada que incluye el concepto de espacio y tiempo.

Adicionalmente, los actos del primer día de agosto son una muestra de la supervivencia de la cultura de los pobladores primigenios, pese a la colonización.

Al respecto, el director General de Formación del Minec y presidente de la Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), Jesús Méndez, indicó que la charla está en el concepto del Día de la Pachamama.

"La actividad es conjunta con la Defensoría del Pueblo, por intermedio de la defensora Cuevas, con quien hemos fortalecido las relaciones de trabajo y los procesos de formación en el Minec, para cumplir con los preceptos establecidos en la Constitución y el Plan de la Patria", dijo Méndez.

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

12/08/2022

Venezuela tiene todas las condiciones para producir todo lo que necesita y convertirse en un país exportador, para generar riquezas. Nuestro trabajo diario está destinado a la construcción de una poderosa industria nacional con vocación exportadora ¡Tenemos con Qué! ¡Sí Se Puede!



@NicolasMaduro

09/08/2022



El pueblo venezolano salió a las calles a dar un mensaje contundente al mundo: exigimos la devolución de nuestro Oro secuestrado en Londres, el avión de Conviasa y los demás bienes nacionales que pretenden robarnos. ¡Basta de atropellos! No dejaremos de levantar nuestra voz.



@NicolasMaduro

08/08/2022

Todos los movimientos sociales tienen cabida en el Congreso de la Nueva Época para que traigan sus aportes y se incorporen con su capacidad de poder a nivel local, regional y nacional. Están convocados a construir espacios comunes que demuestren su éxito con la Revolución.



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO